

SOLIDARIDAD OBRERA

Periódico Sindicalista
Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Poniente, 24-2
BARCELONA

SUSCRIPCIÓN
Barcelona, un trimestre . . . 1'50 pts.
Resto de España, id. . . 1'00 »

EXTRAORDINARIO
Un semestre . . . 3 francos

Número suelto . . . 5 cts.
Paquete 30 ejemplares. 1 pt.

No se devuelven los originales

Año VII

BARCELONA 20 DE NOVIEMBRE DE 1913

3.ª EPOCA. — NUM. 27

UNA ASAMBLEA

RESURGIMIENTO PROLETARIO

Las ansias reivindicadoras del proletariado no decaen. Su espíritu batallador en pro de un mejoramiento colectivo podrá ser anulado de momento por persecuciones injustas, pero surge acto seguido con mayor insistencia, más potente, más fuerte, demostrando así que son inútiles todos los medios coercitivos de los gobiernos burgueses para anular la potencialidad obrera.

Periculado el productor de la necesidad que tiene de unirse, convencido de que sin una completa confraternidad jamás alcanzará el bienestar colectivo, manifiesta en todo momento este deseo de unión, exteriorizando a la faz de las autoridades y de la burguesía toda su ansia reivindicadora; su temor a nuevas persecuciones, sin parar mientes en derrotas, que si de momento dispersaron a los huérfanos del trabajo, vuelven a unirse de nuevo con mayor fe y entusiasmo.

En las breves consideraciones nos surge la asamblea celebrada el pasado domingo en el Centro Obrero.

A pesar de hallarse suspendida judicialmente la Federación Obrera, concurren cuarenta delegados a la misma.

¿Quién se atreverá, pues, a negar que a pesar de las trabas que continuamente se oponen a nuestra marcha ascendente hacia el progreso, éste, aunque lentamente, se va realizando?

La asistencia de estos compañeros a la asamblea del domingo, es el dato más elocuente que podemos alegar en favor de la vitalidad de nuestras doctrinas sindicales que pese a todos, se mantienen cada día más lozanos y potentes.

Conferencia de J. Negre

Abierto el acto por el compañero Cuadros y actuando como secretario el compañero Ullod, se concede la palabra al compañero Negre, delegado de las entidades obreras en el Congreso Sindicalista de Londres, quien después de dirigir un saludo a los reunidos expone a grandes rasgos los debates que allí se suscitaron, explanando los motivos de por qué la Federación Francesa no había asistido a dicho Congreso.

Dice que en el Congreso se hizo muy difícil una mayor rapidez en los debates a causa de las numerosas traducciones que debían hacerse de cada prolección de los delegados.

Creo que no es necesario hacer referencia de las excelentes e importantes materias presentadas por las distintas representaciones por haberse publicado en el órgano federal SOLIDARIDAD OBRERA, a raíz de terminado el Congreso.

Por unanimidad se aprobó declarar que jamás el proletariado alcanzará su emancipación sino por la acción directa y por su propio y único esfuerzo en una común acción de todos los explotados, base de la más estrecha solidaridad internacional.

Explica los dos puntos de vista expuestos por los delegados al tratarse de la organización internacional sindicalista.

Varios delegados sostuvieron el criterio de que debía constituirse una Confederación Internacional Sindicalista, y otros defendieron el criterio de que sólo se constituyera un Comité de relaciones internacionales encargado de poner en relación entre sí a todas las organizaciones sindicalistas

de todos los países, formar estadísticas de las fuerzas organizadas, dar cuenta del movimiento obrero sindicalista internacional por medio de un Boletín y organizar un nuevo Congreso para el próximo año, el cual resolverá definitivamente sobre la cuestión de la organización internacional que debía adoptarse.

Acordase igualmente que dicho Comité de relaciones radique provisionalmente en Holanda y que para los gastos de secretaría y publicación del Boletín internacional, se cotice 5 francos por cada 1.000 adheridos y que en cada nación o región de la misma se presentada, sea la Federación más importante la que se encargue de recoger y girar el importe de la cotización acordada.

Remarcó seguidamente el compañero N-gre, la necesidad absoluta de que todos los obreros españoles se reúnan de la convención de entender una activísima campaña de reorganización sindical, y una enérgica propaganda de orientación y exteriorización de método de lucha y procedimiento.

Urge organizar excursiones de propaganda, veladas, mítins, y cuantos actos conducan al mismo fin, para crear individual y organizamos conscientes que pongan a los obreros al amparo de los "chantagistas" del orden, y de los complots policíacos autoritarios y de las emboscadas de los políticos sin conciencia.

De este modo —dice— los obreros serán dueños de sí mismos en todas las ocasiones, y únicos maestros y rectores de las organizaciones y actuación social del proletariado militante; impidiéndose vuelvan a repetirse las vergüenzas e inconsecuencias pasadas: ser revolucionario es propio de seres inteligentes, activos y serios; de gente que no demagoga; es propio de imbéciles, interesados y rufiánicos.

El próximo Congreso Sindicalista, quizás el fundador efectivo de la Internacional Obrera, heredera directa de la grande, de la desaparecida, los sindicalistas de los demás países españoles estará a la altura y en justa medida al crédito y consideración que internacionalmente merecen los obreros españoles.

Agrega que es necesario entrar de nuevo en contacto con la opinión, reivindicar la personalidad obrera en la calle y en la plaza pública, decir lo que se piensa y lo que queremos, para que los obreros no sean más cabeza de turco de combinaciones policíacas, de confidentes y agentes provocadores, de autoridades y políticos aventureros.

Las clausuras y disoluciones de nuestros organismos obreros, las persecuciones, procesos, y encarcelamientos de comités, juntas y propagandistas solamente en España son posibles. En Francia, y en Inglaterra especialmente, la opinión pública indignada pondría como a uno bochornoso escándalo.

Termina haciendo un llamamiento a los obreros para que todos contribuyan personalmente a la obra de reconstrucción, recordando la más estrecha unión de todos los esfuerzos.

Acto seguido la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA da cuenta de los os ocasionados por el Congreso Sindicalista de Londres, recordando que "en el periódico y se procedió al prorrogo entre los sindicatos obreros del "Sicet que arrojan".

Seguidamente se procede al nombramiento de una Comisión que propague el periódico de la Federación y que cubra el déficit que se arroja en sus balances administrativos.

Después de una ligera discusión, prestábase voluntarios para formarlos los compañeros:

Manuel Salvador, por los Ebanistas; Pedro Homs, por los Cocheros; José Climent, por el Ateneo Sindicalista;

Luis Sans, por los Lampareros y Lintneros, y Santos Caspar, por los Peños Albañiles.

Trabajos federativos

Seguidamente, a petición de la presidencia, nómbrase una nueva Mesa de discusión, resultando elegidos por aclamación los compañeros Llado, Badia, Miranda, Andreu y Salas.

El compañero Miranda expone la necesidad que existe de reorganizar la disuelta Confederación Regional de Cataluña. Trata de la necesidad de constituir las federaciones locales, comarcales y regionales, para fundar después la nacional.

El compañero Godoyol advierte a la Asamblea que, según las autoridades, la Federación Regional está suspendida por no estar constituida legalmente, siendo así que a su fundación se siguieron y cumplieron cuantos requisitos y trámites exige la ley.

El compañero Negro manifiesta que estas "anomalías" ocurren por la falta de cohesión entre los obreros; por eso las autoridades modernas piden la cabeza ante los conflictos sociales y con el valor del miedo se atreven, con subterfugios y pretextos, a disolver los organismos obreros cada dos por tres. Es preciso, añade, crear un "estado de opinión pública, ante la cual se estreñen las calumnias, policíacas y los atropellos autoritarios".

El compañero Homs abunda en el criterio expuesto y añade, que el, examinó atentamente los estatutos de la Confederación Regional suspendida, los cuales están sellados y revisados por la autoridad civil, de suerte que no es ni puede ser ilegal, que el, comanda, leyó dichos estatutos a causa de un abogado para que en su día hiciera prevalecer los derechos que la Constitución y la Ley de Asociaciones nos conceden.

Un compañero dice que es de necesidad, por encima de todo, crear un periódico diario con el cual prevenir a la opinión pública de los complots policíacos, los atropellos autoritarios y las insidias de la prensa burguesa; es este el único medio de no encontrarnos continuamente en situaciones como la presente.

El camarada Gil dice que si tenemos que esperar a que tenga lugar la vista deproceso de la Confederación Regional, podría darse el caso de que no se celebre nunca; si así fuese, mejor sería crear una nueva y lar por disuelta la suspendida.

El compañero Llado dice que algunas veces por exceso de entusiasmo se van a movimientos suicidas por ser solamente efecto del entusiasmo de cuatro y los demás desaparecen sin dejar huellas de sus entusiasmos; situaciones como la presente, añade, son el resultado de tal modo de proceder.

Miranda dice que, si así se hace sur, la proposición del compañero Gil y la aclara al mismo tiempo.

Toma la palabra el compañero Godoyol para decir que a su juicio la comisión que se nombre debe hacer todo lo posible porque vuelva a funcionar la Federación suspendida; este ha sido el pensamiento de los que han redactado el orden del día.

El delegado de los metalúrgicos abunda en conceptos ya expuestos.

Miranda aclara algunos de sus conceptos.

Negre propone que se requiera el consenso de los obreros para demostrar las barbaridades jurídicas cometidas con motivo de las disoluciones y clausuras de los organismos obreros y que emitan dictamen, el cual se distribuya profusamente después de impreso, para que la opinión se percante de enormidades semejantes al caso de ser abstru proposiciones del Comité Federal y "confundir" disuelto el organismo que representaban. Es preciso puntualizar ante la opinión que ha sido conculcada y atropellada la ley

por funcionarios poco escrupulosos para poder procesar y desorganizar a la clase.

Miranda añade que se haga una campaña que nos reivindique ante la opinión pública de la falsa atmósfera contra nosotros hecha, para que no puedan repetirse nuevos atropellos. Pide a Asamblea de aclarar lo es, y conforme que se nombre una comisión encargada de llevar a la práctica los deseos expresados, contestando afirmativa y unanimemente la Asamblea.

Para constituir dicha Comisión son nombrados los compañeros siguientes: Rueda, Andreu, Miranda; Badia, Riera, Balsareny, Climent, Negre y Godoyol.

Asuntos generales

Pide la palabra el compañero Martí, de la Federación de Arte Fabril, para que evite la disolución del Sindicato La Constancia, propone que de aquí salga una Comisión para estudiar los trámites de la huelga y depurar hechos.

Llado dice que no se opone a que se haga dicha información, pero que antes hay que saber de qué se acusa y a quién se acusa.

Martí hace de nuevo uso de la palabra y dice que cree que es necesario hacer una nueva campaña para volver a la huelga si es preciso, ya que la burguesía se quiere burlar de los obreros.

El compañero Godoyol cree más conveniente que se espere el sábado próximo y aprovechar la ocasión de reunirse la Comión pra presos.

El compañero Martí retira la proposición, acordándose por lo tanto esperar el próximo sábado para el nombramiento de la antes citada comisión.

Se lee el dictamen hecho por la comisión nombrada para depurar responsabilidades o responder de las acusaciones que sobre Roca, de los Címuladores pesaba, y el resultado de ello fue favorable para Roca, ya que todas las acusaciones fueron destruidas por la razón y la lógica.

Se asamble está conforme con el dictamen, y no habiendo ningún otro asunto a tratar se levanta la sesión.

Entidades representadas

- Constructores de Camas de Viena.
- Albañiles de Gracia.
- Carpinteros de Gracia.
- Mosaltistas.
- Federación de Tarras.
- Ebanistas.
- Cocheros La Fraternal.
- Avenos Sindicalista.
- Peños Albañiles.
- Unión de Sombreros.
- Obreros Metalúrgicos de Sabadell.
- Barberos "El Fígaro".
- Nueva Petuqueros.
- Barnizadores de Pianos.
- Federación de Agricultores.
- Liga de Defensa de los Derechos del Hombre.
- Sociedad de Pasteleros (Sabadell).
- Albañiles de Barcelona.
- Federación Local.
- Asociación de Profesores Racionalistas.
- Sindicato de Carruajes y Herradores.
- Unión Obrera del Arte de Imprimir.
- Carpinteros de Barcelona.
- Sindicato de Panaderos "Hacia el Porvenir".
- Constructores de Cajas de Cartón.
- Aserradores Mecánicos.
- Unión Ferroviaria (Sección de Cataluña).
- Carruajes en Obras.
- Sindicato del Arte Fabril "La Constancia".
- Curtidores "La Unión Popular".
- Encuadernadores y Similares.
- Federación Metalúrgica.
- Obreros en Géneros de Punto.
- Unión de Obreros Constructores Mecánicos.
- Obreros Fumistas.
- Obreros Panaderos de Sabadell.
- Sociedad Industrial Algodonera, de Sabadell.
- Sección de Tejedores de Lana, de Sabadell.
- Sindicato de Profesores varías, de Sabadell.
- Zapateros "La Armonía".
- Fideceros y algunos otros que no recordamos.

Cada día se impone más la necesidad de un periódico semanalmente obrero que defienda los intereses proletarios. Si logramos que SOLIDARIDAD OBRERA tenga vida propia, habremos adelantado unos cuantos pasos en nuestra emancipación.

La lucha obrera en Inglaterra

La lucha de los obreros ingleses contra el capital, data de fines del siglo XVII, coincidiendo con la invención de la maquinaria y el empleo de la misma en la industria.

Este progreso en los útiles de producción, al ser acaparado por la burguesía, ocasionó un total trastorno en los medios económicos que para subsistencia contaba en aquel entonces el trabajador inglés, el cual se vio obligado, por in tanto de conservación, a organizarse para mejor defenderse de la clase acaparadora y explotadora.

Sus primeras organizaciones fueron secretas, viéndose obligados a hacerlo así, por las especiales circunstancias que caracterizaron aquella época.

La táctica empleada por los obreros ingleses, fue la acción directa, y sus medios, la huelga y el sabotaje de la producción, y en muchas ocasiones la destrucción de las máquinas.

El Parlamento inglés votó una ley para castigar a los que destruyeran la maquinaria, pero en realidad, para sofocar los movimientos huelguísticos y perseguir a los obreros.

El poeta inglés, el célebre Lord Byron, combatió valientemente dicha ley, siendo la única vez que se molestó en tomar la palabra mientras fue miembro de dicho Parlamento.

A pesar de la existencia de persecuciones autoritarias, tomaron gran incremento las sociedades obreras, obligado por medio de una consciente y constante acción directa, a que el gobierno las reconociera legalmente en 1842 (ocho años antes de la reforma electoral inglesa) a pesar de no tener los obreros el derecho de elegir al Parlamento inglés, y si hemos de ser lógicos, precisamente por eso.

Esta concesión no fue hecha por el gobierno de aquel país de buena fe, sino obligado por las circunstancias y como medio de desviar a los obreros haciéndolos desistir de la táctica seguida y burlarlos después, porque algunos años más tarde, fueron deportados distintos compañeros por el crimen de haber organizado sociedades de resistencia contra el capital.

El proceder de las autoridades inglesas, fue contrario a lo que la ley que proponían obtener desde el año 1830, al 1833, hubo una organización obrera tan importante, que sus oficinas abarcaron casi todos los oficios.

En aquel entonces se constituyó en Inglaterra una Federación obrera que contaba con 100.000 adheridos.

Después de dicha construcción, los obreros comenzaron un período de luchas en las que demostraron el poderío de su gran fuerza.

Declararon una huelga general para la obtención de las 6 horas, que si bien no se obtuvieron, se lograron alcanzar ventajas importantes, como aumento en los salarios y disminución en la jornada que por aquel entonces se trabajaba.

Los políticos del partido liberal inglés de aquella época, dieron cuenta de la gran fuerza obrera que dicho partido tenía en el exterior, y se propusieron atravesarla, defendiendo en el Parlamento a los obreros y alcanzando la promulgación de leyes para disminuir la explotación de la mujer y del niño en las fábricas y minas, pero dichas leyes, a pesar de estar promulgadas, no tuvieron eficacia hasta que, a raíz del desarrollo de la organización y actuación obrera, impuso su aplicación efectiva.

La táctica de los elementos políticos liberales ingleses, alcanzó los resultados que se proponían sus jefes, y políticos, cuando, en los últimos tiempos, cayeron durante un regular período, unidos a dicho partido.

La traición del mismo a los obreros, ocasionó la separación de éstos, los cuales crearon el movimiento cartista, o sea un especie de partido político obrero, el cual no produjo otro beneficio que constar a los trabajadores ingleses el principio de solidaridad de clase, pues degenerando en un movimiento exclusivamente político, abandonando la actuación directa, fue absorbido por el partido liberal burgués,

Extranjero

Comunicación de la Oficina Internacional de Información del movimiento Sindicalista.

La conformidad con las decisiones tomadas en el Congreso de Bruselas...

Las condiciones de la colaboración...

Art. 7.º Los correspondientes...

Art. 8.º El Comité, una vez nombrado...

Art. 9.º Todos los gastos del Comité...

Art. 10. El Comité será publicado...

Art. 11. Los nombres de los miembros...

Art. 12. El Comité será publicado...

la del semanario para ganársela en tu...

—Y, ¿qué? — para enjugar este...

—¿Caliste? — Teresa, ¿deja hablar...

—¿Desde que tengo un poco de...

—Ahora bien, ¿tú que no les curdas...

—¿Cuántos bofetones te has dado...

—¿No sabes que fue con este fin...

—¿Qué? ¿no está bien pagado?

peño, el sentimiento de solidaridad...

Ciertamente que no podemos ni de...

Ahora bien, ¿tú que no les curdas...

Par bastante tribulado, está red...

Los que nos piden la dirección de...

En el Ateneo de Ginebra se ha...

Hechos tributos de la Sociedad de...

Rafaela Galazar, hija a dicha...

Sincripción Pro-pesos

Table with columns: Suma anterior, Castellón, Olot, Barcelona, Total.

BALANCE GENERAL del Congreso Internacional Sindicalista de Londres

Table with columns: Cuentas recibidas de sociedades y compañeros, Gastos del delegado al Congreso Internacional de Londres.

Cantidades recibidas de sociedades y federaciones

Table with columns: Barcelona, Madrid, Valencia, etc.

Gastos del delegado al Congreso Internacional de Londres

Table with columns: Viaje, Alojamiento, Alimentación, etc.

Gastos de la Administración

Table with columns: Cartas, Impresión, etc.

Precios de las sociedades obreras para el Congreso Sindicalista

Table with columns: Almería, Almería, etc.

Ingresos

Table with columns: Venta en Sociedades, etc.

Gastos

Table with columns: Déficit del número anterior, etc.

Contorno se acordó en la primera reunión...

contorno se acordó en la primera reunión...

RESUMEN

Suman los gastos, Men los ingresos...

CONFERENCIA ADMINISTRATIVA

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Reunión de la Oficina de Solidaridad...

Por los caldos

¿Quién se acuerda de los condados...

RESUMEN

Suman los gastos, Men los ingresos...

RESUMEN

Suman los gastos, Men los ingresos...